



BLZus`ammen aktiv

November 2025

Friedensdorf Gabelbach Gabelbachergreut Kleinried Steinekirch Streithheim Vallried Wörleschwang Wollbach Zusmarshausen



Für Sie im Gemeinderat stehen wir für vorausschauende Planung mit Augenmaß für Machbares, für rechtzeitige Entscheidung und zeitnahe, kostengünstige Durchführung!

Miteinander. Füreinander. Für unsere gesamte Gemeinde.

(Bernd Maier)

Unsere Gemeinde lebt nicht nur von der Verwaltung und den sogenannten finanziellen Mitteln, sondern von Menschen, die sich einbringen: von den Ehrenamtlichen in den Vereinen, den Engagierten in der Nachbarschaft, denjenigen, die anpacken, wo andere wegsehen. Sie sind das Herzstück unseres Zusammenlebens. Und dieses Herz schlägt in Zus. Aber auch in Zukunft nur, wenn wir es gemeinsam am Leben halten.

Wir können auf der Ebene unserer Marktgemeinde nicht die Weltpolitik verändern, aber wir sind durchaus für unser wohlwollendes Zusammenleben verantwortlich. In einer Zeit, in der die Welt immer komplexer wird, sind Gemeinschaft, Verantwortung und Miteinander wichtiger denn je.

Vereine schaffen Begegnung, geben Halt, fördern Talente und stiften Sinn. Sie verbinden Generationen und Lebenswege. Doch diese brauchen auch Menschen, die mithelfen, zuhören, unterstützen und Rahmenbedingungen schaffen, in denen Engagement weiter Freude macht.

Wir treten dafür an, dass Ehrenamt in unserer Gemeinde den Stellenwert bekommt, den es verdient. Wir wollen, dass Engagement und Vereinsarbeit leichter werden, dass Bürokratie Hürden abbaut, statt neue zu errichten.

Beispiele für konkrete Maßnahmen sind:

- Die Förderung ehrenamtlicher Projekte in allen unseren Ortsteilen
- Zusammenarbeit mit Aktion „Hauptamt stärkt Ehrenamt“ des Deutschen Landkreistages
- Ein zeitgemäßes Online-Portal für Vereine und Ehrenamt auf www.zusmarshausen.de
- Eine beauftragte Person für Ehrenamt und Vereine
- Teilnahme an den Programmen der Deutschen Stiftung für Ehrenamt und Engagement

Und auch außerhalb der Vereine:

Die meisten Menschen helfen anderen gerne. Das Gefühl der Wirksamkeit, das dadurch entsteht, ist wertvoll. Wir wollen, dass Helfen wieder selbstverständlich wird – weil jeder Beitrag zählt.

Außerdem:

Dieses freiwillige Engagement ist aus wirtschaftspolitischer Sicht ein wichtiger weicher Standortfaktor. Diesen braucht Zusmarshausen im Wettbewerb der Kommunen.

Gemeinschaft ist keine Selbstverständlichkeit. Sie entsteht, wenn Menschen Verantwortung übernehmen – füreinander, für ihren Ort, für das, was sie lieben.



Dafür steht die BLZus. Nicht abwarten, anpacken – Wir alle sind Markt Zusmarshausen!